

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan fokus penelitian yang diajukan, serta hasil dari penelitian yang dipaparkan pada analisis data, maka kesimpulan dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. UKM Kerupuk Bawang Moro Seneng di Desa Rejosari Kecamatan Wonodadi memiliki peran yang sangat penting bagi masyarakat sekitar khususnya karyawan yakni a) Memberikan lapangan pekerjaan, yang mana dengan tersedianya lapangan pekerjaan membantu mereka mendapatkan pekerjaan tetap dan mengurangi pengangguran di desa Rejosari. b) Meningkatkan pendapatan karyawan. Peningkatan kesejahteraan karyawan ditandai dengan meningkatnya perekonomian karyawan. Dimana karyawan merasakan adanya peningkatan pendapatan setelah bekerja, sehingga perekonomian mereka dapat meningkat dan bisa dikatakan lebih baik dari sebelumnya.
2. Peran UKM Kerupuk Bawang Moro Seneng dalam meningkatkan kesejahteraan karyawan menurut perspektif ekonomi islam adalah dilihat dari sisi produksinya yaitu menciptakan sesuatu yang bermanfaat bagi masyarakat berupa barang dan jasa. Barang dari hasil produksi berupa kerupuk bawang sedangkan jasa adalah memberikan lapangan kerja. Kegiatan produksi yang dilakukan oleh UKM Moro Seneng juga telah memenuhi kriteria yang ditetapkan oleh islam yaitu bahan baku yang

digunakan terdiri dari bahan-bahan yang baik dan halal. Sehingga dari hasil produksi tersebut dapat membantu karyawan dalam meningkatkan kesejahteraannya menurut pandangan islam yakni terpenuhinya konsumsi serta rasa aman dan nyaman. Terpenuhinya konsumsi, yakni dengan bekerja di Moro Seneng karyawan dapat memenuhi kebutuhan sandang, pangan, papan, kesehatan serta pendidikan. Dan juga Moro Seneng telah menerapkan nilai islam yakni dengan memberikan takaful berupa THR saat lebaran. Rasa aman dan nyaman tercipta bahwa Moro Seneng tidak memaksa karyawan dalam bekerja, tidak adanya alat yang dapat membahayakan karyawan, rasa persaudaraan yang tinggi, pemberian waktu istirahat untuk sholat dan makan, sehingga karyawan merasa aman, nyaman saat melakukan pekerjaannya. Yang mana sesuai dengan Al-Quran Surat Thaha :117-119.

B. Saran

1. Bagi Ukm Kerupuk Bawang Moro Seneng di Desa Rejosari Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar

Dengan penelitian ini, diharapkan dapat dijadikan kajian dan sebagai masukan kedepanya sehingga ukm krupuk bawang dapat mengembangkan usahanya menjadi lebih besar dan pemilik usaha harus mempertahankan kesejahteraan karyawannya agar dapat bekerjasama dengan baik sehingga dapat saling menguntungkan.

2. Bagi Akademik

Diharapkan dapat menambah referensi pada perpustakaan IAIN Tulungagung dan wawasan bagi akademisi atau ilmu pengetahuan mengenai peran ukm dalam meningkatkan kesejahteraan karyawan. Sehingga dapat menjadi bahan informasi tambahan bagi para mahasiswa.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil dari penelitian ini, dapat dijadikan sebagai arahan dan pertimbangan dalam melakukan penelitian selanjutnya khususnya tentang usaha kecil dan menengah, kesejahteraan islam. Peneliti menghimbau untuk penelitian selanjutnya agar menggunakan variabel lain yang lebih luas seperti kesejahteraan islam dalam maqasyid syariah kemudian dapat menyempurnakan hasil penelitian ini dengan permasalahan yang sama. Peneliti menyadari banyak kekurangan dari penelitian ini sehingga perlu adanya penelitian selanjutnya yang lebih mendalam.